



Dorval Carías, ministro de Finanzas y su equipo son los responsables de los fondos. 7

Finanzas concluye colocación de Q841 millones de Bonos

En la tercera convocatoria se colocó el total de deuda aprobada por el Congreso de la República de Q2.8 millardos.

LORENA ÁLVAREZ
elPeriódico

En una semana, el Ministerio de Finanzas Públicas (Minfin) logró colocar ayer Q841.8 millones, con lo que alcanzó un total de Q2.8 millardos del monto aprobado por el Congreso para realizar pagos de deuda y salarios.

La cartera del Tesoro realizó tres eventos para adjudicar los títulos de deuda, pero la segunda licitación realizada el viernes pasado se declaró desierta debido a que las tasas no llenaron las expectativas de las autoridades.

De acuerdo con el Minfin se colocaron Q134.8 millones a un plazo de diez años con una tasa de 6.99 por ciento; Q352 millones a 12 años con un interés de 7.19 por ciento y Q350 millones para 15 años y con una tasa de 7.38 por ciento. Además en la subasta realizada se colocaron Q5 millones a un plazo de 12 años.

En el primer evento se adjudicaron Q1.98 millardos, y según los datos del Minfin el 26.2 por ciento de los bonos se colocaron para diez años; 13.3 por ciento a 12 años y el 60.5 a un plazo de 15 años.

Las tasas mostraron una leve reducción con respecto a la semana anterior en la que se



Se acumula un peso enorme en las espaldas del Estado”.

Guillermo Salazar Santizo,
presidente de la FIE.

consiguió un promedio de 7.4 por ciento; a 15 años se tenía un 7.57 por ciento y a diez años 7.12 por ciento.

MÁS AUSTERIDAD

Según Guillermo Salazar Santizo, presidente de la Fundación para la Investigación de la Economía (FIE), la tasa de interés fue muy atractiva para los inversionistas privados; sin embargo, representa un compromiso de pago adicional para las finanzas públicas.

Dorval Carías, ministro de Finanzas, reconoció la semana pasada que las entidades financieras y otras como el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS) se encuentran entre los principales acreedores.

La deuda pública supera los Q118 millardos, dijo Salazar Santizo, pero el principal problema es que se tiene una tasa de pago de intereses que iguala la asignación de algunos ministerios del Estado.

Lo más recomendable es aplicar un programa de austeridad y una buena administración, explicó el presidente de la FIE, al asegurar que la recaudación eficiente de impuestos reduciría la dependencia a la deuda.

“El panorama financiero de cierre para este año es deplorable, con una mala administración con problemas de pago y sin mejoras en la recaudación”, comentó Salazar.

La brecha fiscal con la que se espera cerrar este año es de Q2.5 millardos.